

PROVINCIAS

La salud del Rey

San Sebastián.—El Rey encuéntrase bastante mejorado. Esta mañana, a las diez y media, le visitó el doctor Moore, el cual manifestó, al regresar al hotel donde se hospeda, que su majestad había dormido muy bien durante la pasada noche.

Manifestaciones del señor Dato

El ministro de Estado ha manifestado a los periodistas que se encontraba repuesto del ataque que sufrió ayer. Dijo que había recibido varias visitas. Contestando a preguntas de los periodistas, manifestó que no era cierta la noticia de que el Gobierno pensara incautarse de cinco buques alemanes.

La frontera francesa

Barcelona.—Ayer se abrió, durante doce horas, la frontera francesa. Entraron por la misma unos 1.400 obreros españoles.

El reparto de correspondencia

Por no haber entrado esta mañana al trabajo los carteros en atención a que no habían recibido instrucciones de sus compañeros de Madrid, se encargaron de hacer el reparto de la correspondencia varios números de los cuerpos de Seguridad y municipales y algunos exploradores.

Varias detenciones

La policía busca con gran interés a los que colocaron un petardo en una fábrica de aserrar maderas, ocasionando ayer una explosión. Han sido detenidos con tal motivo 11 individuos, entre los que componen la Junta directiva del Sindicato obrero del ramo de trabajadores en madera.

La gripe

Continúa decreciendo la epidemia de gripe. No obstante, el número de atacados es considerable. Han ocurrido algunas defunciones.

EXTRANJERO

Parte oficial francés

Paris.—Durante la noche última realizamos algunos avances en la región Este de Lesdún y en la de San Quintín.

Al Norte y al Noroeste de Reims, en virtud de operaciones de detalles, conseguimos ensanchar las posiciones situadas a orilla Este del canal y mejoramos las posiciones situadas cerca de Bethesy.

En estas operaciones hicimos hasta un ciento de prisioneros. En la región de la Champagne las tropas francoamericanas ensancharon sus posiciones situadas al Noroeste de Blancmont y alrededor de la granja Medea.

En cuanto a las luchas de aviadores, merecen especial relato las hazañas del teniente Bourgades y las del segundo teniente Manour, los cuales derribaron dos globos cada uno de ellos.

Bombardeo aéreo

Paris.—Chalons-sur-Marne ha sido bombardeado por los alemanes durante tres horas. Las escuadrillas alemanas arrojaron gran número de bombas sobre la ciudad.

Una de estas bombas cayó sobre un hospital. Han resultado sesenta muertos y un número igual de heridos de alguna importancia.

Noticias de Alemania

La Haya.—Dicen los periódicos con referencia a noticias de Berlín, que la manifestación celebrada el día 26 ante la Legación de Bulgaria, tuvo un carácter bier distinto del que presumió el Gobierno.

Se acordó el edificio en previsión de que pudiera intentarse el asalto del mismo, pero los manifestantes prorrumpieron en manifestaciones de simpatías hacia Bulgaria por haber iniciado la paz.

Todos pedían también la paz para Alemania. En las poblaciones de Alsacia y Lorena han sido destruidas las estatuas que había del kaiser, poniéndose en su lugar esta inscripción: «Buen viaje».

También dicen los periódicos holandeses que el Gobierno alemán ha dado órdenes para que inmediatamente sean evacuadas las bases submarinas establecidas en las costas belgas y la ciudad de Amberes.

Muerte de un embajador

Viena.—Acaba de fallecer, después de una larga enfermedad, el embajador de España en esta capital, señor Castro y Casaley.

Abdicación de un Rey

Viena.—Dicen de Sofía que el rey Fernando de Bulgaria ha abdicado la corona de dicho país en favor de su hijo el príncipe Boris.

Parte oficial alemán

Berlin.—Durante el día anterior rechazamos fuertes y violentos ataques enemigos a ambos lados del Rooselare y al Norte de San Quintín, lo mismo que en la Champagne y el camino de las Damas.

Entre Argona y el Mosa rechazamos también varios intentos de los americanos que pretendían ensanchar sus posiciones en dicho sector.

Los avances del ejército belga. Havre.—El grupo de los ejércitos que

operan en Flandes bajo la dirección del rey Alberto de Bélgica, continuó sus ataques durante el día de ayer, avanzando hacia el Noroeste de Rooter en una extensión media de unos dos kilómetros en todo el frente.

Al Suroeste de Hoogledle también continuamos el avance. Rechazamos varios contraataque, enemigos.

Ha sido tomada la plaza de Armentieres. Derribamos cuatro aviones y un globo.

Cambios con Portugal

En Lisboa, 1.800 el duro. En Badajoz, 1.850 el duro, en la casa de cambio de S. Gutiérrez, Joaquín Sama, número 1.

EL DIA POLITICO

EN EL GOBIERNO CIVIL

Hablando con el Gobernador.—El estado satánico de la provincia. Al recibir anoche a los periodistas el señor Gobernador, nos manifestó que el problema sanitario en la provincia era relativamente satisfactorio.

En Alconchel, la epidemia decrece de un modo favorable. Se han recibido noticias en este Gobierno de haberse declarado la epidemia en Zarza junto Alanje.

Particularmente nos informa nuestro corresponsal en La Garrovilla que también existen casos de gripe, habiéndose registrado defunciones en los atacados.

La huelga de carteros solucionada.—Telegrama del ministro de la Gobernación. El señor Aparicio nos dijo que la huelga de carteros de Madrid había quedado solucionada satisfactoriamente, y que así se lo comunicaba en un telegrama el ministro de la Gobernación, señor García Prieto.

En la mañana de ayer los carteros de la corte efectuaron el servicio con la normalidad de costumbre, quedando restablecido el servicio de estos funcionarios.

Los obreros de Valencia del Ventoso vuelven a la huelga. La autoridad local de Valencia del Ventoso, en telegrama dirigido al señor Gobernador le notifica que han surgido nuevas discrepancias entre los patronos y obreros de aquella localidad.

Los patronos han accedido a dar el jornal de dos pesetas y los obreros piden como mínimo 2'25 pesetas. Realizanse gestiones para buscar una fórmula de arreglo.

Lo que dice el inspector general de Sanidad. En telegrama dirigido al señor Aparicio, dice el inspector general de Sanidad, refiriéndose a la epidemia gripal que existe en la nación, que aislando los primeros atacados se consigue evitar la propagación de la epidemia.

Da algunas instrucciones más que se darán a conocer a las autoridades sanitarias para su exacto cumplimiento. Carretera que se subasta. Comunica el ministro de Fomento, en telegrama de ayer, al señor Gobernador, que se ha señalado la subasta de la construcción de carretera de Villanueva del Fresno a Badajoz, para el día 9 del próximo mes de noviembre.

EN LA ALCALDÍA

Sesión ordinaria. Esta tarde se reunirá, a las siete, en sesión ordinaria, la Corporación municipal, habiéndose redactado el siguiente orden del día: Expedientes de lactancia. Petición de vecindad. Instancia de los dependientes de la Asociación de Dependientes de Comercio y del maestro de la escuela de San Roque. Recepción de obras de la pavimentación.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Dr. Gutiérrez. Campo San Juan, 21.

Remitido

Los liberales emeritenses

Hemos recibido un atento B. L. M. del señor don Andrés Márquez Puig, ex director de La Voz de España, en el que nos remite una nota—demasiado extensa para publicarla íntegra—donde explica sus gestiones en la dirección de dicho diario, que apareció en Madrid para defender los intereses del distrito de Mérida, que representó en Cortes el diputado señor Pacheco.

El señor Márquez defiende su labor desde el momento inicial de la fundación del periódico hasta que lo abandonó, atribuyendo a causas de índole económica, entre otras, la escasa y precaria vida de La Voz de España. A pesar de las excelentes y amplias orientaciones que pretendió imprimir a la publicación el señor Márquez, confiesa sinceramente que tuvo algunos desmayos momentáneos y termina declarándose culpable de tal debilidad con los siguientes párrafos que reproducimos íntegramente:

«El señor Pacheco es un hombre bueno, eminentemente bueno; esto, tan bien como yo, lo saben cuantos le conocen y

le tratan; pero, el señor Pacheco está constantemente influenciado por una camarilla heterogénea, quizás sobrada de buena intención, mas desprovista de seso y siempre amiga de los temperamentos de violencia.

Esta camarilla consiguió en algunos momentos sorprender mi buena fe, y en otros, presionó de tal modo, que hubo de lograr de mí determinadas concesiones, en pugna con mi conciencia y que jamás debí hacer.

En un caso, pinté como grave asesinato lo que no era más que homicidio simple, derivado de sucesos tan lamentables como los mismos que ocurrieron en Mérida; en otro, para responder a la campaña de injurias de determinado periódico, desafié a cierto señor que para nada se había metido conmigo; antes que responder a la injuria con la injuria, y no pudiendo hacerlo con el silencio, que era lo que procedía, le desafié, porque de todas las cosas que hubiera que arriesgar, era la vida precisamente la que menos me interesaba; y ya, puesto en el plano de la violencia, me deslicé insensible, quizá en agravio de algunos: estos son mis pecados.

En resumen: explicada mi gestión al frente de La Voz de España, los lectores verán, si dado el fin que la publicación se proponía y los medios con que contaba para obtenerlo, han sido defraudadas sus esperanzas.

Y no he de terminar sin antes hacer una objeción para cortar el paso a los maldicientes: permaneció en el mismo puesto que ocupaba antes. Habiendo de elegir entre el señor Soriano y el señor Pacheco, con el señor Pacheco me quedo..... hasta que me eche la camarilla.

ANDRÉS MÁRQUEZ PUIG, Licenciado en Filosofía y Letras, abogado y periodista.

LA EPIDEMIA ZOTAL. REINANTE SE EVITA DESINFECTANDO CON ACTA

de los acuerdos tomados por los señores jefes del Comercio y la Asociación de dependientes, relacionados con la ley de la Jornada mercantil.

Reunidos los señores don Luis Ramallo Figueredo, don Justo García, don Jesús Carballo, don Manuel Giménez y don Demetrio Medina, en representación de los jefes del comercio de esta plaza, a excepción de los del gremio de ultramarinos y coloniales, y los señores don Antonio López, don Antonio Cardona, don Agapito Dorado, don Ramón Macías y don Elías del Amo, en representación de la Asociación general de dependientes de Comercio, Industria, Banca y Escritorio de la capital, deseosos de armonizar las aspiraciones de todos en lo relativo al cumplimiento de la ley de 4 de julio del año actual, titulada Jornada mercantil, mutuamente acuerdan respetar las siguientes condiciones:

1.ª Durante los meses de octubre, noviembre, diciembre, enero, febrero y marzo, abrir los establecimientos a las nueve de la mañana y cerrar a las veinte, con una hora de descanso la dependencia para comer, sin cerrar los establecimientos.

2.ª En los de abril, mayo, junio, julio, agosto y septiembre, abrir a las ocho para cerrar a las veinte, con dos horas de descanso para comer, comprendidas de las catorce treinta a las dieciséis treinta, clausurando los establecimientos durante las dos horas citadas.

3.ª Estas condiciones están basadas en el horario que empezará a regir el próximo día 7 de octubre. Si en lo sucesivo el horario sufre la variación transitoria del presente año, se retrasaría la hora en lo que respecta a la apertura y cierre.

4.ª Si en el transcurso del tiempo la práctica aconsejara la modificación de alguna de las expresadas condiciones, esta será objeto de nuevo estudio por ambas partes, teniendo muy en cuenta la defensa mutua de los intereses o conveniencias de cada una de las clases de comerciantes, industriales o dependientes, estén o no clasificados por gremios.

5.ª Para que llegue a conocimiento del público estos acuerdos, se pondrán en sitios visibles de los establecimientos los correspondientes anuncios, con indicación de las horas de apertura y cierre, expresando al mismo tiempo aquellas que se citan para comer en los meses de abril, mayo, junio, julio, agosto y septiembre.

6.ª y última. Estos acuerdos comenzarán a regir el día 4 del próximo mes de octubre.

Badajoz, 27 de septiembre de 1918.—Por los jefes de comercio, Luis Ramallo, Justo García, Manuel Giménez, Demetrio Medina, Jesús Carballo.

Por la Asociación, Antonio López, Antonio Cardona, Agapito Dorado, Elías del Amo, Ramón Macías.

Placas esmaltadas

En la imprenta de este periódico pueden encargarse. Precios económicos.

De Instrucción pública

Notas de la Sección

Al alcalde de Navalvillar de Pela se le comunica el traslado por concursillo de doña Magdalena Navas.

—Idem idem de Fuente de Cantos, de don José Méndez Martínez.

—Idem idem al de Higuera la Real, de don Francisco Parras Pinilla.

—Idem al de Cabeza del Buey, de doña Concepción Marchal.

Los anteriores maestros que se trasladan por concursillos, deben comunicarnos sus posesiones a la Inspección y a la Sección, remitiendo a ésta copias de las diligencias de traslado.

A la Dirección general se remite expediente de permuta de don Feliciano Sánchez y don Justo Núñez.

—Al Rectorado de Murcia se le envía recibo acreditativo de haber entregado su título de licenciado en Derecho a don José Granda.

—Al alcalde de Castuera se le interesa rectifique la posesión de la maestra sustituta doña Isabei Núñez.

—Al rector de la Central se le remite recibo de haber entregado su título de licenciado en Derecho a don Francisco Ramírez.

—Al alcalde de Alburquerque se le remite certificado de mejora de clasificación de doña Carmen Guerra.

Titulos

Para su entrega a los interesados se encuentran en esta Sección los siguientes títulos:

De practicante, a favor de don Isidoro Sanabria y González.

De licenciado en Medicina, de don José Parras y Busto.

De profesor veterinario, de don Isidoro Bustillo y Fontau.

Se advierte a estos señores que en el caso de no pasar a recogerlos en plazo breve, serán devueltos a sus respectivas oficinas de origen.

RAMON SALAS

Muebles y carruajes

Plaza de la Soledad (esquina Echegaray).

BODAS

Se ha celebrado el enlace matrimonial de la encantadora y distinguida señorita Isabel Bueno Rodríguez, con el joven ingeniero don Francisco Corral Aceros.

La sagrada ceremonia se verificó en la morada de la novia.

Los invitados al acto fueron espléndidamente obsequiados por los señores de Bueno.

Una felicidad eterna en su nuevo estado deseamos a la joven pareja.

En la ermita de Nuestra Señora de la Soledad tuvo lugar en la tarde de ayer la unión matrimonial de la bella y simpática señorita Mercedes M. Zaldo González, con el maestro armero del regimiento de Gravelinas, don Francisco Ordóñez Magaz.

El numeroso acompañamiento que asistió a la ceremonia nupcial, fué obsequiado con un abundante banquete en uno de los salones del hotel Garrido, mereciendo grandes elogios por lo selecto y abundante que resultó.

Los contrayentes marcharán hoy a efectuar su viaje de novios, durante el cual recorrerán las más importantes capitales de España.

Deseámosles a los cónyuges muchas prosperidades en su nuevo estado.

Pedro Gómez Muñiz

DENTISTA

Echegaray, número 7, principal.—Badajoz.

Higiene y decencia!

No sólo de pan se mantiene el hombre, y de esta manera hemos de decir nosotros que no sólo la higiene se debe atender y dejar abandonada la decencia pública.

En la plaza de San Agustín existe una silueta de urinario, y que tal vez en tiempos prehistóricos lo sería, pero desgraciadamente en la actualidad es un atentado a la higiene y un asalto a la decencia pública.

Las autoridades locales deben hacer una obra meritoria ordenando o la desaparición del urinario o en su consecuencia arreglarlo convenientemente, a fin de que el vecindario no tenga que presenciar escenas bastante en contraposición con la decencia.

TEATRO LOPEZ AYALA

Sesión continua de cinematógrafo desde las ocho menos cuarto.

II Concurso-Exposición nacional

de Productos alimenticios, Agrícolas y de Higiene. Han dado comienzo en Barcelona los trabajos de organización del segundo Concurso-Exposición nacional de Productos

alimentos, Agrícolas y de Higiene, que se celebrará desde el día 15 noviembre al 31 de diciembre del corriente año. En la dirección del indicado Concurso-Exposición, Ancha, 22, Barcelona, pueden formularse las peticiones de concurrencia; se han recibido ya gran número de adhesiones de fabricantes, productores, agricultores y comerciantes, que se disponen a presentar en él sus más perfectos productos alimenticios, Agrícolas y de Higiene general e individual, lo que permite augurar a esta manifestación de la producción y del trabajo nacional un espléndido y franco éxito.

Entre los varios premios que se otorgarán a los expositores, figura un gran premio extraordinario, consistente en diploma y una artística y valiosa copa de plata, que se concederá, a juicio del Jurado, al expositor que presente el más perfecto producto o la más notable especialidad que antes fuese de exclusiva producción extranjera y cuya elaboración se haya implantado en España.

Sellos de caucho y metal

PRECIOS MUY ECONÓMICOS

Se reciben encargos en la imprenta de este periódico. Bravo Murillo, 5 y 7. Teléfono número 143.

Sección religiosa

El solemne novenario que la archicofradía del Santísimo Rosario establecida en la iglesia de Santo Domingo, consagra a la Santísima Virgen, dará principio el día 5 de octubre y terminará el domingo 13 del mismo, día en que a las siete tendrá lugar la procesión.

Todos los días a la siete y media habrá misa y el ejercicio propio de cada día al toque de oraciones, haciéndose la meditación a viva voz.

La misa de comunión será el día 6, festividad de la Santísima Virgen, y después de coro la función principal con sermón.

MANUEL SOLIS, electricista

Prim. 36. Teléfono 283.

NOTICIAS

Nueva Junta.—La Cámara de Comercio e Industria ha quedado constituida, por efecto de la renovación total que ha procedido, en la forma siguiente:

Presidente, don Antonio Sierra Sáinz. Vicepresidente, don Vicente Suárez. Tesorero, don Jaime Gomis. Contador, don Luis Sanabria. Vicesorero, don Vicente Rodríguez.

Vicecontador, don Angel de la Oliva. Vocales: don Evristo Olleros, por la Sociedad «Hijo de Arenzana y Compañía»; don Fernando González, por la Sociedad «Aguas del Gévora»; don Genaro Doncel, don Modesto Porras (Montijo), don Eduardo Ayala, don Juan Dupuy, don Félix Pastor, don Esteban Chacón (Valverde de Leganés), don Eugenio Macías, por la Sociedad «Hijos de Pedro Macías» (Mérida); don Casimiro Nicolás, don Celestino Córdova, por la Sociedad «Central Eléctrica de Don Benito y Villanueva de la Serena» (Don Benito); don Antonio Gutiérrez; don Teodomiro Durán y don Francisco Higalzo.

Secretario, don Román Gómez Villafraña.

—El doctor don Ignacio Fernández Seco, especialista en las enfermedades de la garganta, nariz y oídos, permanecerá en Cabeza del Buey hasta el día 10 del corriente.

—Los 6.000.000 de Navidad envía la Administración de Loterías número 30, de don Antonio Rodríguez, Esparteros, 8, Madrid; quien remite a provincias y extranjero, billetes para todos los sorteos.

—Calenturas de los niños.—Lo mejor Antipalúdico Santano, de uso externo, sin molestarlos y con seguro éxito. Farmacia Sucesor de Ubierna.—Badajoz.

—Las últimas novedades en azulejos, y los mejores mosaicos, son los de la fábrica de don Domingo Oigado, en Badajoz, que tiene además el surtido más completo, de más novedad y económico en lavabos, bidets, bañeras, water-closet y todo lo concerniente a los cuartos de baño. Prim, 7.

—Gran surtido en tarjetas postales, copias de cuadros del Museo, se venden en la papelería del CORREO DE LA MAÑANA, Bravo Murillo, 5 y 7.

OCASION

Se vende una máquina de escribir «Underwood», completamente nueva, sin desembalar, ó una «Remington» visible, último modelo, seminueva.

Se dará razón, en la Administración de este periódico.

Timbrados en relieve

Se admiten encargos de esta clase de trabajos en la imprenta de este periódico.

Badajoz.—Imprenta «Correo de la Mañana».

De mercados

Acadera

Don Francisco Ruiz, vende una partida de lana merina del corte presente.

Albuquerque

Se venden 2.000 quintales de corcho empujado.

Alconchel

Se venden 46 vacas paridas y 55 horas y 32 novillos, de una misma ganadería, con su hierro.

Alconera

Don Fernando Bernádez Sánchez tiene a la venta 100 arrobas de lana fina del último corte.

Alcala

Los señores don Francisco Martínez Arribas, don Daniel Vellido y don Antonio Arribas Hernández, venden sus pilas de lanas a los precios corrientes.

Almendralejo

Don Esteban Martínez tiene a la venta 496 ovejas primales y cuatrefías.

Azuaga

Se venden unas 4.000 arrobas de lana blanca, merina, fina, buena clase, a 30 pesetas arropa, y unas 2.000 arrobas de lana entrefina de buen rendimiento, al mismo precio.

Badajoz

Don Salvador Trevijano vende vacas y novillos holandeses.

Berlanga

Don José Antonio Valencia ofrece una partida de lanas de consideración, a precios corrientes.

Corte de Peleas

Se venden 450 fanegas próximamente de aprovechamientos de granos y semillas, unidos a la dehesa «Boyal» en este término, con buenos abrevaderos que los atraviesan «La Rivera» y «Arroyo de Escalabra».

Don Benito

Don Manuel Romero Enciso, de esta localidad, tiene a la venta 660 borros finos de muy buena clase.

Feria

Don Juan Leal Carvajal tiene a la venta el corcho de su dehesa del «Carrascal».

Fuente del Maestre

Don Manuel García tiene a la venta 700 carneros (borros y primales), merinos, blancos, muy gordos; 200 arrobas de lana merina, blanca, y 40 arrobas de lana blanca, basta. Todo a precios corrientes.

Ganja de Torrehermosa

Doña Josefa Gómez Montero, tiene a la venta unos 18 a 20.000 quintales de corcho.

Higuera de la Serena

Don Ricardo Romero de Tena tiene a la venta

1.000 arrobas de lana fina de buena calidad del corte de este año.

Para tratar, con dicho señor en su domicilio.

Higuera de Llerena

Don Julio Carvajal López tiene a la venta: 500 arrobas de lana merina del último corte, 280 borros, 150 lechones de seis meses, 25 cerdos de 18 meses, tres vacas, dos uteros, tres erales y un toro.

Para tratar, con dicho señor.

Jerez de los Caballeros

Don Tomás Hernández vende, en Jerez de los Caballeros, de cinco a seis mil quintales de corcho que se están aplando en la dehesa de «Los Abados».

Para tratar, con su dueño.

Don Francisco Franco Romero vende: 100 ovejas, 160 chivos, 30 reses vacunas, 140 cabras jóvenes y de buena calidad.

Para tratar, en Jerez de los Caballeros con dicho señor.

La Garrovilla

Don Fermín Andújar vende 150 arroba de vinagre de vino puro; clase extra.

—Don Miguel Giménez tiene a la venta una partida de cajas envases.

La Haba

Don Pedro Sánchez Castilla tiene a la venta 300 arrobas de lana blanca superior.

—Don Pedro Martín Miguel, vende unas 200 arrobas aproximadamente.

—Don Ángel Hidalgo, unas 150 arrobas; don Manuel Morillo Velarde 200, y don José Gómez Ponce quiere vender 60 arrobas.

—Don José Carmona Casillas, vende 800 borregos con lana.

Para tratar con sus dueños en esta villa.

La Morera

Los señores arrendatarios de la dehesa de «Abajo» venden 100 arrobas de lana basta.

—Don Manuel Sara tiene a la venta 45 ídem ídem.

—Don Dionisio Nieto 30 íd. íd.

—Don Emilio Flores 40 íd. íd.

Para tratar, con dichos señores.

Los Santos de Maimona

Don Rafael Gordillo Castilla tiene a la venta 2.000 arrobas de vino, mitad blanco y mitad tinto.

Diríjanse a dicho señor para tratar.

Magullá

Don Antonio Gimón, vende su pila de lana de unas 700 a 800 arrobas.

Diríjanse a su dueño para tratar.

Malcocinado

Hay a laventa 400 arrobas de lana cortada recientemente. Para entenderse, con don Manuel Hernández Carrizosa, de esta vecindad.

Navalvillar de Pela

Don Valentín Cuesta, doña Lamberta Iglesias, doña Isabel Maza, doña Rosa Ramón, don Martín López y don Pedro Moñino, venden sus pilas de lana del corte presente.

Oliva de Jerez

Don Manuel Cumpido Pérez tiene a la venta 300 arrobas de aceite y 80 fanegas de garbanzos finos y de buen tamaño.

Para tratar, diríjanse a dicho señor en esta villa.

Olivenza

Don José Entradas tiene para vender de 420 a 430 arrobas de aceite.

Para tratar, con dicho señor.

—Don Joaquín Jorge Píris, tiene a la venta de 40 a 50 erales y uteros, 150 fanegas de garbanzos de buena clase y cuatro vagones de trigo cruche.

Diríjanse a dicho señor en la dehesa de la «Gineta».

También tiene a la venta lana blanca y negra, fina.

Palomas

Don Luis Macías Quirós tiene a la venta 61 fanegas de garbanzos, de clase superior.

Para tratar, en el domicilio de dicho señor.

Quintana de la Serena

Don Juan Ortiz tiene a la venta 350 lechones de tres a cuatro meses, de buena clase.

Para tratar, con dicho señor.

Ribera del Fresno

Doña Concepción Gragera vende una alameda de álamo negro, con árboles de gran tamaño y muy buena madera.

—Don Wenceslao Olea y don Manuel Gragera tienen a la venta sus pilas de lana merina, de superior calidad.

San Vicente de Alcántara

Don Jerónimo Llinás vende un carro de dos varales que no se ha usado. Para informes, a dicho señor.

Usagre

Don Manuel D. Romero, de esta vecindad, vende una manada de ovejas de parir, merinas, finas, de buena clase, de 600 cabezas aproximadamente.

Para tratar con su dueño en Usagre.

Talavera

Se venden dos mesas de billar seminuevas en inmejorables condiciones. Darán razón en la administración de este periódico.

Valle de Santa Ana

Don Claudio Sánchez Córdón desea comprar 1.000 arrobas de uva.

Villafranca de los Barros

Doña María Cabeza de Vaca, tiene a la venta una pila de lana del corte pasado y otra del presente, clase fina, blanca, de superior calidad, y una alameda de álamos negros, en el sitio del «Endrinal», con palos de gran tamaño y de muy buena madera, a una legua de Villafranca.

—Don Francisco Trigo Marcos tiene a la venta 9.000 arrobas de vino tinto y 13.000 blanco, elaborados en octubre de 1916, en muy buenas condiciones.

—El mismo señor también vende una máquina segadora-atadora seminueva, marca «Deering», y dos bolquetes usados.

Villalba de los Barros

Don Joaquín Bueno y Casillas vende el corcho, para sacar este año, de las fincas «Chaparral», «Fuente del Judío», «Santo Domingo», «Charcón» y «La Rosa».

—Don Ponciano Rubio tiene a la venta 2.300 haces de caña de superior calidad, para techos, del nuevo corte. Para tratar, con dicho señor personalmente o por carta.

—Este mismo señor vende de 6 a 7.000 kilos de chicharros

—Se vende una labor completa, compuesta de ciento treinta y cinco fanegas de tierra, mil doscientos treinta y seis olivos, una huerta, tres casas, cinco mulas, una yegua y el apero correspondiente. Las tierras y olivos están en varios predios.

Para tratar, en dicho pueblo con don Fernando Marroquín y Pérez-Aloe, o con don Francisco Carrañas.

Villanueva del Fresno

Don Aquilino Tomé tiene a la venta 500 arrobas de lana merina fina, de superior calidad.

Para tratar, con dicho señor.

Priego (Córdoba)

Se desea entrar en negociación con personas serias y solventes para establecerse depósitos de abonos químicos en la provincia de Badajoz.

Diríjanse a don Fernando Arriero Manjón, Central de informes y representaciones. Priego (Córdoba).

Miscelánea

Abono económico

Siempre que el labrador cuente con paja suficiente puede emplearla con grandes ventajas para abono; necesita para esto adicionarle restos de animales y vegetales, la tierra y polvo de los caminos, fango de charca y pantanos, cenizas, hollín y los escombros de edificios destruidos; también se deben aprovechar las materias de pozos negros, deyecciones de las gallinas y demás aves de corral, mezclando bien todos estos materiales y adicionándoles algo de cal y margas. Cuando estos elementos se hallen en completa fermentación se les cubre con una capa de tierra o césped, se les da después un buen riego con agua ordinaria y a los quince o veinte días de echada la tierra se mezcla bien por medio de una pala con los demás elementos, y así se dejan hasta el tiempo en que hayan de emplearse. De este modo se obtiene un abono económico y de muy buenos resultados para el cultivo.

Destrucción de las moscas

Consideramos de mucho interés cuanto tienda a destruir las moscas. Tan conocido y experimentado es su papel molesto, unas veces, y nocivo las más, que nos creemos relevados de insistir acerca de este extremo.

En las casas de campo, y, sobre todo, en las cuadras y establos, las moscas constituyen una verdadera plaga, que mortifica a los animales y lo impurifica todo. Y si nos detenemos a considerar lo que repugnan y abundan, tratándose de las vaquerías de ordeño, se comprenderá lo justificada que es la labor que tienda a su destrucción.

Además, la casa rural, en contanto más o menos inmediato con las habitaciones o lugares destinados al ganado, resulta invadida por la mosca doméstica, haciendo inútiles, o poco menos, cuantas precauciones se adopten para preservarse de ellas.

Por lo sencillo, eficaz y poco trabajoso consignamos el método de des-

COLEGIO "SAN JOSÉ,"

De 1.ª y 2.ª enseñanza

Con internado. Incorporado al Instituto de Badajoz y establecido en Don Benito.

Cuadro comparativo de las calificaciones obtenidas en los tres años que lleva de existencia:

Table with columns: CURSOS, Premios, Sobresalientes, Notables, Aprobados, Suspensos. Rows for 1915-16, 1916-17, 1917-18.

Pídanse reglamentos al Director.

trucción denominado por Mr. E. Boubaud «biotérmico».

En lugar de los diversos medios que podemos llamar cazamoscas, este autor prefiere como más eficaz la destrucción de los huevos o de las larvas.

En primer lugar ha averiguado que los estiércoles que sólo están formados por excrementos y orina, no son adecuados para que la mosca haga su puesta; en cambio son muy a propósito aquellos estiércoles resultantes de la mezcla de la deyección de varias especies y muy particularmente si abundan en paja o contienen salvado como residuo de haber dado éste como alimento al ganado.

El mejor medio es actuar siempre sobre el estiércol reciente, que no esté más de veinticuatro horas en el establo; éste contiene únicamente huevos y la destrucción es más fácil. Si contiene larvas, éstas son destruidas también; pero, repetimos, es mejor que se trate el estiércol reciente como indicamos a continuación.

Para destruir los huevos se utiliza el mismo calor de fermentación del estiércol, que se tendrá en un estercolero bien construido y algo alejado.

El estiércol reciente se deposita en un hoyo, que se abre en el centro del estercolero por medio de un rastrillo, acumulando hacia un lado el que se hallaba en la superficie.

Este, con el extraído del establo, se deposita en el hoyo del estercolero en fermentación, y así, efecto de la temperatura, son destruidos los huevos.

Se aconseja que esta operación se haga durante la tarde, para así destruir los huevos recién puestos, que de otro modo podrían avivar.

Repetimos que esta medida la consideramos de gran utilidad y una de las prácticas que pueden adoptarse en higiene rural.

JUZGADO MUNICIPAL

Movimiento de la población durante el día 3.

Fallecidos

Josefa Rio Peñas, de cuarenta años, tuberculosis pulmonar.—Hospital civil.

Miguel Rodríguez López, de cincuenta y seis años, neoplasia maligna del bazo.—San José, 49.

Nacidos

María del Carmen Valencia Cantarín.—Echegaray, 30.

José Sánchez Bernardo.—Plaza Alta, 50.

Rafael Jiménez Remigio.—Vicente Barrantes, 4.

Matrimonios

Ninguno.

Se arreglan picles para boss, capas, mangos, abrigos y capas de plumas. De Gabriel, 8, bajo, frente a las Descalzas.

JERONIMO FARRE GOMELL

Ortopedico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina. CALLE DE JUAN DE MENA, 23, 1.º MADRID

HERNIAS (quebraduras), aun las más antiguas y voluminosas, incluso las eventraciones consecutivas a la operación de las mismas. DEFORMIDADES DE LA ESPALDA, PIERNAS Y PIES se curan o se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Es necesaria la presentación del enfermo, pues como los aparatos se construyen para cada caso determinado, han de confrontarse siempre con sus respectivos datos anatómicos.

PIERNAS ARTIFICIALES sin tutores laterales de acero, con pies de caucho esponjoso, dispuestos de modo que, prescindiendo de toda clase de enlaces, piezas y resortes suplementarios, imitan los movimientos del pie natural, con Patente de invención en las principales naciones del mundo. En BADAJOZ, HOTEL GALEA, fijamente todo el día 14 y la mañana del 15, y en ALMENDRALEJO, HOTEL EUROPA, el día 16 de cada uno de estos meses: AGOSTO, octubre y diciembre.

Deseando dar a conocer sus trabajos en pozos, se ponen a sus órdenes Juan Lázaro y hermano, calle de Porras, Morisjo.

Por retirarse de la profesión se vende la única farmacia en Arroyomolinos de Montánchez, que produce 225 a 250 fanegas de trigo por igualas, 1.250 pesetas de titular y 75 familias pobres, 300 pesetas de cuarteo y recorta de caballerías. Informa, a su propietario D. José Antonio Risco.

Colegio de Santiago

VILLANUEVA DE LA SERENA. Incorporado al Instituto. 1.ª y 2.ª enseñanza. Profesores titulados. Director, D. José Carapeto, licenciado en Filosofía y Letras.

Desde San Miguel de 1919

Se arriendan las fincas «Perquerito», «La Caba» y «Rozas de la Calderona», de cabida de 3.000 fanegas. Para tratar, con don Enrique Páez de la Cédena, Prim, 50 ó De Gabriel, 3.

Se arriendan desde el próximo

San Miguel, los pastos y frutos de bellotas de la dehesa de «Buzien», término de Hornachos. Para tratar con su dueño don Anterío Ramírez, en la misma finca.

vo. El señor Silk Buckingham, paseando la mirada desde el occipucio al sincipucio de Allamistákeo, tomó la palabra y se expresó de este modo: —La longevidad humana en el tiempo que usted vivía antes de su enterramiento, unida a la costumbre general, que usted mismo acaba de explicarnos, consistente en vivir la vida a trozos, hubiera debido contribuir poderosamente al desarrollo general y a la acumulación de conocimientos. Por consiguiente, presumo yo que el notable atraso de los antiguos egipcios en todas ciencias, si se comparan con los modernos y en especial con los yanquis, debe atribuirse únicamente al pequeño volumen del cráneo de los egipcios.

—Vuelvo a confesar—replicó el conde con la mayor cortesía—que me cuesta trabajo comprender lo que ustedes me quieren decir; díganme, y dispense, ¿de qué parte de la ciencia me hablaban ustedes?

Todos a coro citamos las afirmaciones de la frenología y las maravillas del magnetismo animal. Después de escucharnos, refirieron el conde algunas anécdotas, demostrándonos con la mayor certeza que los prototipos de Gall y de Spurzheim, florecieron y se desacreditaron en Egipto; pero, en época tan antigua, que casi se había perdido toda memoria de ella, y que los procedimientos de Mesmer eran juegos de niños com-

Historias extraordinarias

DE

ARTURO GORDON PVM

POR

EDGARD POE

sito, y olvidados por sus ejecutores testamentarios, estarán en sus tumbas.

—¿Tendría la amabilidad de explicarme—le dije—qué es lo que entiendo usted por embalsamados a propósito?

—Con muchísimo gusto. La duración ordinaria de la vida del hombre, en tiempo, era ochocientos años poco más o menos. Eran contados los hombres que morían (no siendo por accidentes muy extraordinarios) antes de cumplir seiscientos años; muy pocos vivían más de diez siglos; pero ocho siglos se consideraban como el término medio. Desde el descubrimiento del principio del embalsamamiento, tal como lo he explicado, pensaron nuestros filósofos que se podría satisfacer una laudable curiosidad y al mismo tiempo prestar un servicio de consideración a los intereses de la ciencia, dividiendo la duración media de la vida

y viviendo la vida natural por intervalos.

Respecto a la historia, la experiencia ha demostrado que aun hay por hacer algo indispensable. Por ejemplo un historiador, a la edad de quinientos años, escribe un libro con el mayor cuidado; en seguida se hace embalsamar con el mayor esmero; deja a sus testamentarios el encargo pro tempore de resucitarlo después de transcurrido determinado tiempo, quinientos o seiscientos años, supongamos. Retorna a la vida con la experiencia de su época, encuentra su gran obra, seguramente, convertida en una especie de fuente de noticias acumuladas al acaso, es decir, en una especie de palenque literato, abiertos a las conjeturas contradictorias, a los enigmas, y a las discusiones personales de todos los bandos de exasperados comentaristas. Estas conjeturas, estos enigmas, que llevan el nombre de anotaciones o correcciones, han embrollado, desvirtuado y revuelto el texto de tal manera, que el autor tiene que buscar en cada una de las hojas con una linterna para poder hallar su propio texto. Pero, una vez encontrado, el pobre libro apenas vale los sin sabores que el autor ha padecido para recobrarlo. Después de haberlo vuelto a escribir de cabo a rabo, aun le falta al historiador una necesidad que satisficiera, un deber imperioso que cumplir; esto es, corregir con arreglo a su

ciencia y experiencia propia, las tradiciones actuales y las del tiempo en que vivió. Así, pues, este procedimiento de recomposición y rectificación, personalmente hecho, proseguido de una edad a otra por diferentes sabios, evitaría que nuestra historia degenerase en una pura fábula. —Dispense usted,—dijo entonces el doctor Ponnonner, posando dulcemente su mano sobre un hombro del egipcio,—dispense usted, caballero, ¿puedo interrumpirle un momento? —Sin duda, caballero—contestó el conde, apartándose un poco. —Deseo solamente hacerle una pregunta. Usted habla de correcciones personales del autor, relativas a las tradiciones concernientes a su época. ¿Quiere usted decirme en qué proporción se encuentra generalmente mezclada la verdad con estos embolismos? —Generalmente ocurre que estos embolismos, sirviéndome de la excelente definición que acaba usted de dar, se encuentran exactamente mezclados por mitad con los hechos relacionados en la historia misma no escrita; es decir, que nunca se halla una jota de verdad ni en lo uno ni en lo otro. —Pero, como es bien notorio—replicó el doctor—que han transcurrido lo menos cinco mil años desde su embalsamamiento, tengo por cierto que los anales de esa época, ya que no las tradiciones, serán bien terminantes

